



## 大人も子どもも

### 生き生きとした社会へ

#### ～好循環サイクルの構築～

教育委員会 教育委員 日下部 寛行



平成30年6月議会において教育委員に就任致しました日下部です。よろしくお願い致します。

さて、教育委員の役割といえば、学校教育とのイメージが主ではございますが、「生涯学習・社会教育の振興」、「芸術文化の振興」、「文化財の保護・活用」、「スポーツの振興」も担っております。

このように幅広い分野を管轄する背景には、それぞれの分野に関連性が深いということが挙げられます。そのため、教育委員には包括的な役割が存在します。私は、これまで文化協会などの文化面に従事して参りました。教育現場出身ではなく文化現場出身であるからこそ、教育現場に固定観念を抱くことなく、文化振興や文化財の保護活用の観点から教育を考える必要性を感じて

おります。

文化は最も人間らしい部分であり、文化の豊かさは人の豊かさの指標であります。

『未来を担う子どもたちが生き生きと育ち、子どもたちを見守る大人も生き生きと生活する環境の構築』『誇りうる歴史、豊富な文化財という郷土の魅力を大人が生涯学習・社会教育で学び、子どもたちに還元していく社会の構築』、そこに好循環サイクル(市民共生教育ネットワーク)が生まれると思います。

学びの原動力は「興味・関心」であり、ここ太宰府はそういった面で豊富に学びの材料が存在します。未来の太宰府を担う子供たちを、学校、家庭、コミュニティが連携して育む環境を生み出しているよう取り組んで参りたいと思います。

## 太宰府市夏季全体研修会を実施しました

7月31日(火) ブラム・カルコア太宰府にて  
問い合わせ 学校教育課(☎内線439)



本市の教育の重点などについて共通理解を図ることを目的として、市立小中学校の先生、PTA役員、自治会役員、教育関係機関など、子どもたちの育成に関わる立場の皆さんが集まり、それぞれの実践を発表しました。

発表は、コミュニティ・スクール、学力向上、郷土学習、家庭や地域における子ども支援、市内大学による子どもたちの居場所づくりなど、多岐にわたりました。参加者からは、「それぞれの取り組みが子どもを中心とした地域づくりという目的に統一されており、とても意義深いものだった」との感想をいただき、子どもたちの育成に関わるそれぞれの立場が協働していく必要性を確認できました。

発表は、コミュニティ・スクール、学力向上、郷土学習、家庭や地域における子ども支援、市内大学による子どもたちの居場所づくりなど、多岐にわたりました。参加者からは、「それぞれの取り組みが子どもを中心とした地域づくりという目的に統一されており、とても意義深いものだった」との感想をいただき、子どもたちの育成に関わるそれぞれの立場が協働していく必要性を確認できました。

## 「制服リレー活動 だざいふ」オープンしました

問い合わせ 学校教育課(☎内線448)

市立の各中学校ではPTAを中心に制服リユース活動に取り組んでいますが、本年度から、後輩を応援する気持ちを制服とともにリレーしていこうと「制服リレー活動」と名付けられました。物を大切にする心の育成や保護者の負担軽減を目的とし、本市教育委員会も協力しています。

その活動を応援する拠点として、9月1日(土)に「制服リレー活動 だざいふ」がオープンしました。制服の管理はもちろんPRやイベントを開催します。リレー活動を知っていただける場となればと思います。



場所 いきいき情報センター1階  
(バス停側マミーズ入り口横)

お願い 家庭に眠っている思い出の制服をはじめ、指定カバンや体操服などを後輩や新入生のためにご提供ください。

### ①学業院中学校PTA 制服バザー開催!

日時 10月20日(土)、文化発表会昼休み時  
場所 学業院中学校

お知らせ

②太宰府東中学校PTA 新入生向けバザー 12月開催予定  
場所・日程については学校から小学6年生向けにお知らせを配布します。